
 
 

Declaración de S.E. el Presidente de la República,  

Gabriel Boric Font, tras encabezar el primer Consejo Nacional de 

Seguridad Pública de este año 

 

Arica, 30 de junio de 2022 

 

Muy buenas tardes: 

 

Muchísimas gracias a todas y todos los presentes, muchísimas gracias 

también al Liceo Artístico de Arica por prestarnos sus dependencias 

para esta jornada en donde hemos conversado sobre la Política 

Nacional de Seguridad. 

 

Quiero agradecerles a todas las instituciones aquí presentes, la gente 

que está a mis espaldas representa las instituciones del Estado que nos 

vamos a hacer cargo, en conjunto, para que la seguridad sea abordada 

sin complejos y como primera prioridad de nuestro Gobierno. 

 

Acá está la Defensoría de la Niñez, está la Fiscalía Nacional, la 

Defensoría Nacional, están los representantes de los municipios a 

través del Alcalde de Huechuraba y el Alcalde de El Monte, está también 

el Gobernador Regional de Arica, el Alcalde de Arica, están los 

Parlamentarios de la zona, está Gendarmería, la PDI, está por cierto 

también Carabineros, está el Ministerio de Justicia, todo el Ministerio del 

Interior con las dos Subsecretarias de Interior y de Prevención del 

Delito, está el Ministerio de la Mujer que tiene una voz importante 

porque parte importante de los delitos que se cometen y la percepción 

de inseguridad está muy centrada también en la violencia intrafamiliar 

que recae contra las mujeres y no lo vamos a seguir permitiendo. 

 

Y, por lo tanto, estoy contento que estemos actualizando una política 

que, por última vez, se llevó adelante el año 2004, el Plan Nacional de 

Política de Seguridad se llevó adelante el año 2004, el Senador Insulza 

tuvo un rol importante en ese momento y hoy día tenemos el deber de 



 
 

actualizarlo porque ha cambiado mucho el país y ha cambiado también 

la delincuencia. 

 

Y, tal como lo he dicho, durante toda esta gira a Arica, no vamos a 

permitir que la delincuencia siga creciendo y ganando espacio. 

 

Por eso aquí, también, sabemos que no están todos los que tienen que 

estar, tenemos que incluir a Cultura, a Educación, a Desarrollo Social, 

a Salud porque el combate a la delincuencia pasa también por su 

prevención, por la recuperación de los espacios públicos. 

 

Y eso es tremendamente importante para nosotros, que la comunidad 

en todo Chile sepa que le vamos ganando terreno a la delincuencia 

mediante la utilización permanente de los espacios públicos por los 

ciudadanos y ciudadanas honestos y honestas, trabajadores y 

trabajadoras, que sabemos son la gran mayoría de Chile. 

 

A las bandas del crimen organizado les decimos que no son 

bienvenidas, que las vamos a perseguir y las vamos a golpear donde 

más les duele, les vamos a golpear en la ruta del dinero, les vamos a 

golpear en su organización, vamos a mejorar las técnicas investigativas. 

 

Y por eso quiero saludar y felicitar la labor que ha estado haciendo 

Carabineros en conjunto con la PDI en el último tiempo para desarticular 

diversas bandas o facciones de banda. Se hizo acá en Arica, la semana 

pasada, en Cerro Chuño con una facción del Tren de Aragua; se hizo 

en el Sur del país con una de las bandas que estaban dedicadas al robo 

de madera; se ha hecho también en la Región Metropolitana mediante 

el combate frontal al comercio ambulante, por ejemplo, en la 

desarticulación de lo que fue el Barrio Meiggs; se hizo hoy día en la 

mañana en la comuna de Huechuraba, en la Población La Pincoya con 

la detención de una serie de personas vinculadas en actos ilícitos. 

 



 
 

Y, por lo tanto, quiero que sepan que como Gobierno estamos 

trabajando firme y vamos a abordar el problema de la delincuencia, el 

desafío de la delincuencia sin complejos y como prioridad de Estado, de 

manera transversal, intersectorial con todas las instituciones y 

esperamos contar con el respaldo de todas las fuerzas políticas y 

actores sociales que son muy importantes para poder detener el avance 

del crimen y ganarle esta lucha a la delincuencia. 

 

Muchas gracias. 

 

  


